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Происхождение зла
Поскольку основанием правления Божьего 

был закон любви, счастье всех сотворенных су-
ществ зависело от того, насколько полно они со-
ответствуют его великим принципам праведно-
сти. Бог желает, чтобы сотворенные Им существа 
служили Ему по любви и оказывали Ему почтение, 
которое проистекает из разумного понимания Его 
характера. Он не находит никакого удовольствия 
в вынужденном служении, поэтому всем Он да-
рует свободу воли, чтобы люди могли доброволь-
но служить Ему. 

Но нашелся некто, кто злоупотребил этой сво-
бодой. Грех впервые зародился в том, кто был 
вторым после Христа, кто был почитаем Богом и 
кто, в своем могуществе и славе, стоял выше дру-
гих небожителей. До своего падения Люцифер 
был первым осеняющим херувимом, святым и 
непорочным. “Так говорит Господь Бог: ты печать 
совершенства, полнота мудрости и венец красо-
ты. Ты находился в Едеме, в саду Божием; твои 
одежды были украшены всякими драгоценными 
камнями… Ты был помазанным херувимом, чтоб 
осенять, и Я поставил тебя на то; ты был на свя-
той горе Божией, ходил среди огнистых камней. 
Ты совершен был в путях твоих со дня сотворения 
твоего, доколе не нашлось в тебе беззакония” 
(Иезекииля 28:12—15). 

Люцифер всегда мог бы пользовать-
ся любовью и уважением небесного во-
инства, а также и расположением Бога, 
направляя благородные свойства своей 
натуры для благословения других и про-
славления Создателя. Но пророк говорит: 
“От красоты твоей возгордилось сердце 

твое, от тщеславия твоего ты погубил мудрость 
твою” (Иезекииля 28:17). Постепенно Люцифер 
начал вынашивать в себе стремление к превос-
ходству. “Так как ты ум твой ставишь наравне с 
умом Божиим” (ст. 6). “А говорил в сердце сво-
ем: ‘взойду на небо, выше звезд Божиих вознесу 
престол мой, и сяду на горе в сонме богов… Взой-
ду на высоты облачные, буду подобен Всевышне-
му’” (Исаии 14:13, 14). Вместо того чтобы убеж-
дать творения Божьи любить своего Создателя 
превыше всего и быть преданными Ему, Люци-

фер попытался заставить их служить и поклонять-
ся себе. Желая пользоваться почестями, которы-
ми Бог Отец окружил Своего Сына, этот повели-
тель небесных воинств задумал получить власть, 
принадлежащую только одному Христу. 

Все небо находило особенную радость в том, 
чтобы отражать славу Творца и возносить хвалу 
Богу. И пока Бог был столь чтим, все пребывали 
в покое и довольстве. Но теперь небесная гар-
мония была нарушена. Самовозвышение, слу-
жение себе резко противоречили замыслу Твор-
ца, порождая недобрые предчувствия в сознании 
тех, для кого раньше Божья слава стояла на пер-
вом месте. На небесных советах Люцифера про-
сили одуматься. Сын Божий убеждал его в вели-
чии, благости и справедливости Творца, в том, что 
Его Закон свят и незыблем. Сам Бог учредил поря-
док на небесах, и, пренебрегая им, Люцифер тем 
самым бесчестил своего Творца, ввергая себя в 
пропасть погибели. Но все предостережения еще 
сильнее возбуждали в нем дух сопротивления. 

Э. Уайт «Великая борьба», гл. 29
Продолжение на esd.adventist.org

ВЕРЬТЕ ПРОРОКАМ ЕГО

2
ЕЖЕДНЕВНЫЙ ПЛАН ЧТЕНИЯ БИБЛИИ И ТРУДОВ ДУХА ПРОРОЧЕСТВА

ВЕРЬТЕ ПРОРОКАМ ЕГО

      1     2     
3     4     5    6    7     8     9
10  11 12  13  14 15  16  
17  18  19   20  21 22  23   
24  25  26  27  28 29  30   

24 сент. - Пс.  141
25 сент. - Пс.  142

26  сент. - Пс.  143
27  сент. - Пс.  144
28  сент. - Пс.  145

29  сент. - Пс.  146
30  сент. - Пс.  147

Э .  У а й т . 
В е л и к а я  б о р ь б а ,  2 9  г л .

Сентябрь
    

2023  

«От красоты твоей возгордилось сердце твое, от тщеславия твоего ты 
погубил мудрость твою» Иезекииль 28:17.



Согласие разных
ЦЕРКОВЬ И ОБЩЕСТВО

Студенты Заокского адвентистского университета приняли участие в 
Межрелигиозном молодежном форуме «Согласие разных», прошедшем 15 
сентября в Московском исламском институте совместно с Департаментом 
образования и науки Духовного управления мусульман Российской Федерации. 
Тема форума: «Актуальные вопросы сохранения традиционных духовно-
нравственных ценностей в молодежной среде».

В мероприятии приняли уча-
стие директор Отдела обще-
ственных связей Евро-Азиатского 
дивизиона пастор Олег Гончаров, 
преподаватель Заокского Адвен-
тистского университета Дмитрий 
Фокин и студенты Максим Са-
мошкин и Марк Ракович.

Мероприятие прошло в пред-
дверии Международного межре-
лигиозного молодежного форума 
при содействии Фонда поддерж-
ки исламской культуры, науки и 
образования. Главной темой фо-
рума стало обсуждение вопросов 
сохранения и укрепления тради-
ционных духовно-нравственных 
ценностей.

Недавние события, отмеченные акциями по со-
жжению священных писаний авраамических ре-

лигий в странах Европейского союза, нападения 
на религиозные объекты и разрушение религиоз- 3

ных святынь в разных частях мира, девальвация 
ценности человеческой жизни в очередной раз 
обнажили духовный кризис современного обще-

ства. Плоды этого кризиса мы видим и 
в обесценивании таких базовых понятий 
как институт брака (как союза мужчи-
ны и женщины) и традиционной семьи, 
а причины — в возвышении греховного 
начала в природе человека и приниже-
нии роли духовного истока. В этой связи 
повестка молодежного форума постара-
лась дать ответ на эти вызовы современ-
ной жизни, рассмотрев их не только че-
рез призму собственной веры, научных 
исследований и жизненного опыта, но и 
в поликультурном и многорелигиозном 
контексте современной России.

Участники форума обсуди-
ли традиционные религиозные 
ценности сквозь призму своего 
вероучения и опыта, рассказа-

ли об инициативах и проектах, подели-
лись своими мыслями и размышления-



ми о межкультурном и межрелигиозном обще-
нии в России, о деятельности религиозных орга-
низаций и молодежных объединений в области 
гармонизации межрелигиозных отношений и 
укрепления согласия в многокультурном россий-
ском обществе. Какие усилия предпринимают-
ся религиозными организациями по продвиже-
нию ценностей диалога и взаимоуважения меж-
ду людьми разных вер и культур? С какими вызо-
вами в молодежной среде сегодня сталкиваются 
религиозные объединения? Каковы перспекти-
вы сотрудничества государственных институтов и 
религиозных объединений для продвижения мо-
лодежной повестки? Эти и другие вопросы про-
звучали в выступлениях и докладах участников 
Форума.

На открытии Форума с приветственным словом 
от Церкви Христиан-Адвентистов Седьмого Дня 
выступил руководитель Отдела общественных 
связей Евро-Азиатского дивизиона пастор Олег 
Гончаров. Пастор Гончаров отметил важность со-
хранения библейских ценностей в современном 
секулярном обществе и призвал к сотрудничеству 
религиозных организаций в социальном служе-
нии и защиты религиозной свободы.

Со своими докладами выступили студент 4 
курса Самошкин Максим на тему «Ценность жиз-
ни» и студент 2 курса Ракович Марк на тему «Со-
хранение полноценной семьи с точки зрения Свя-
щенного Писания». В панельных дискуссиях уча-
ствовал преподаватель ЗАУ Дмитрий Фокин.

В Форуме приняли участие руководители мо-
лодежных направлений религиозных организа-
ций, представители молодежных движений, ор-
ганов государственной власти в сфере молодеж-
ной и национальной политики, студенты и аспи-
ранты высших религиозных и государственных 
образовательных учреждений, молодые учёные, 
священнослужители и активисты.

Руководители Московского исламского инсти-
тута и Департамента образования и науки Духов-
ного управления мусульман Российской Феде-
рации выразили особую благодарность христи-
анам-адвентистам за активное участие в работе 
Форума и большую работу по укреплению тра-
диционных духовных ценностей в молодежной 
среде.

Отдел общественных связей 
и религиозной свободы ЕАД

ЦЕРКОВЬ И ОБЩЕСТВО

В Красном Селе 
состоялся V 
молитвенный завтрак

Мероприятие, организованное представи-
телями администрации, христианских церквей 
и союзов, включая адвентистов седьмого дня, 
собрало многочисленных участников. Целью 

этой встречи стало обсуждение важ-
ных и злободневных вопросов, кото-
рые стоят перед молодыми людьми 
сегодня.

Во время завтрака участники об-
судили, каким образом взаимодей-

7 сентября в Санкт-Петербурге в Красном Селе прошел V молитвенный завтрак: 
«Наставь юношу в начале пути». На встрече обсуждали тему воспитания 
подрастающего поколения и вызовы, которые стоят перед обществом и 
церковью. В мероприятии приняло участие более 60 человек.

4



ЦЕРКОВЬ И ОБЩЕСТВО

ствие с местной администрацией, общинами и 
союзами христианских церквей помогает моло-
дым людям найти свое место в обществе, достичь 
своих целей и не потеряться в подчас очень слож-
ном мире. Особое внимание уделялось вопросам 
образования, трудоустройства, развития навыков 
и лидерства.

На мероприятии присутствовали представите-
ли администрации г. Красное Село, культурных и 
образовательных учреждений города, представи-
тели христианских церквей и союзов. Представи-
тели адвентистской церкви в лице управляюще-
го фонда «Молитвенный завтрак» Николая Сма-
гина, старшего служителя по Санкт-Петербургу и 
Ленинградской области Евгения Раннева, а также 

директора отдела по связям 
с общественностью и рели-
гиозной свободы СЗО Ивана 
Язловицкого приняли актив-
ное участие в работе встречи. 
В исполнении Екатерины Но-
виковой прозвучали красивые 
духовные пения.

В завершение мероприя-
тия были вручены памятные 
подарки за вклад в дело забо-
ты о подрастающем поколе-
нии. Молитву «Отчет наш» в 
конце собрания произнес Ни-
колай Смагин, после чего все 
в формате свободного обще-
ния смогли поделиться сво-
им мнением и обсудить столь 
важный вопрос заботы о на-
ших детях и молодежи.

V молитвенный завтрак в 

городе Красное Село является свидетель-
ством успешного взаимодействия и со-
трудничества между различными религи-
озными группами и администрацией го-
рода. Организаторы подчеркнули, что та-
кие встречи способствуют продуктивному 
и долгосрочному взаимодействию между 
городской администрацией, христиански-
ми церквями и союзами для поддержки и 
наставления молодежи.

Андрей Демидов,
Отдел информации Северо Западного 

Объединения



БЕГ ВО БЛАГО: участники  
Московского марафона  
поддержали 
деятельность АДРА

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

Сегодня Московский марафон — это больше, 
чем просто забег. Это, прежде всего, мощное со-
общество, люди, большая беговая серия всерос-
сийского масштаба, которая задает тренды. Во 
всем мире забеги на длинные дистанции давно 
стали эффективным инструментом для привлече-
ния внимания и сбора средств на благотворитель-
ные нужды. Практически на любом крупном ми-
ровом забеге можно увидеть бегунов в футболках 
от разных фондов, бегущих за то, что для них важ-
но. В России это только зарождающийся тренд. 
В Московском марафоне 2023 года приняли уча-
стие два бегуна, поддерживающие миссию и ра-
боту Общероссийской общественной организа-
ции АДРА. Ярослав Палий и Дмитрий Клопов со-
гласились ответить на несколько вопросов для га-
зеты «День за Днем».

– Почему вы участвуете в Московском 
марафоне?

Ярослав Палий: Московский марафон – без 
преувеличения, главное событие бегового се-
зона. Десятки тысяч спортсменов-любителей из 
всей страны целенаправленно готовятся к этой 
дистанции, чтобы на официальном старте про-

демонстрировать результаты своих уси-
лий и получить хорошую мотивацию 
для дальнейших тренировок. Но речь 
не только об этом. Атмосфера массово-
го старта непередаваема – вы бежите ру-

17 сентября в столице проходил крупнейший беговой забег России — Мо-
сковский марафон. В этом году забег стал юбилейным, Московскому марафо-
ну исполнилось 10 лет, на него зарегистрировались рекордные 38 000 человек. 
Некоторые участники Московского марафона-2023 поставили своей целью 
привлечь внимание окружающих к деятельности Общероссийской обществен-
ной организации АДРА и тем социальным проблемам, которые она решает.

ка об руку со множеством целеустремленных лю-
дей всех возрастов и убеждений, приверженцев 
здорового образа жизни, инициаторов всевоз-
можных проектов и движений, участников благо-
творительных организаций. И в этом смысле ма-
рафон как мероприятие выходит далеко за рамки 
чисто спортивных целей.

Дмитрий Клопов: В последнее время я стал 
принимать активное участие в массовых забе-
гах. Московский марафон – один из главных забе-
гов нашей страны, здесь своя атмосфера и красо-
та, есть возможность проверить свои силы и воз-
можности на дальней дистанции.6



БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

– Почему вы бежите Москов-
ский марафон в футболке с ло-
готипом АДРА?

Ярослав Палий: Таким обра-
зом я хочу поддержать деятель-
ность этой благотворительной 
организации, которая помогает людям, оказав-
шимся в тяжелых жизненных обстоятельствах, 
а также пострадавшим от стихийных бедствий. 
АДРА объединяет неравнодушных людей, испо-
ведующих ценности милосердия и сострадания, с 
целью практической реализации их христианских 
убеждений для решения самых острых социаль-
ных и гуманитарных проблем. Кроме того, АДРА 
ежегодно инициирует большое количество про-
ектов, направленных на развитие и обучение раз-
личным навыкам. Я рад, что своим участием в за-
беге могу поддержать это хорошее дело.

Дмитрий Клопов: Когда мне предложили уча-
ствовать в этой акции и бежать в футболке АДРА 
– сразу согласился, так как деятельность этой бла-
готворительной организации мне, как члену ад-
вентистской церкви, давно знакома, ее принципы 
и цели близки моим. Поэтому я поддерживаю де-
ятельность этой организации, которая оказывает 
помощь людям, пострадавшим от вооруженных 
конфликтов, стихийных бедствий, и тем, кто ока-
зался в стесненных обстоятельствах. 

– Что вы чувствуете, когда знаете, что ваше 
участие в забеге помогает поддержать хорошее 
дело?

Дмитрий Клопов: Знаете, это хорошее чув-
ство. Ты бежишь среди тысяч участников мара- 7

фона, на твоей одежде написаны сло-
ва: «АДРА», «Справедливость, состра-
дание, любовь». И на забеге ты ведешь 
себя соответственно – не спешишь, не 
толкаешься, доносишь мусор до урны.

– Что бы вы посоветовали тем, кто 
впервые собирается принять участие в 
благотворительном забеге?

Дмитрий Клопов: Во-первых, к длин-
ным забегам нужно готовиться физиче-
ски: нужно тренировать выносливость, 
чтобы мышцы постепенно привыкали к 
длинной дистанции. Нужен определен-
ный объем коротких и длинных дистан-

ций, почти соответствующих 
марафону, чтобы знать, как бу-
дет реагировать ваш организм 
на самой дистанции. Во-вто-
рых, ваши моральные качества 
и принципы жизни должны со-
ответствовать тем благотвори-
тельным целям, которые вы со-
бираетесь пропагандировать на 
забеге.

В заключение следует отме-
тить, что люди участвуют в бла-
готворительных марафонах по 
разным причинам. Будь то под-

держка какого-либо дела, память о близком че-
ловеке, преодоление личных трудностей, связь с 
обществом или приоритет своего здоровья – эти 
мероприятия являются мощной платформой, по-
зволяющей людям изменять мир к лучшему. Об-
щероссийская общественная организация «Центр 
по оказанию помощи «АДРА» оказывает позитив-
ное влияние и поддержку там, где в этом нужда-
ются. Девиз АДРА: «Изменяя одну жизнь, мы из-
меняем весь мир». Вы всегда можете узнать о 
проектах АДРА в России и поддержать деятель-
ность этой организации, написав на почту info@
adra.org.ru или посетив сайт https://adra.org.ru 

От редакции: АДРА является глобальным гу-
манитарным подразделением Церкви адвенти-
стов седьмого дня – частью Адвентистского сооб-
щества численностью 21,9 млн. человек, насчи-
тывающего сотни тысяч церквей по всему миру и 
крупнейшую в мире интегрированную сеть здра-
воохранения и образования. АДРА оказывает по-
мощь и содействие в развитии людям в более чем 
120 странах мира, независимо от их этнической, 
политической, гендерной или ре-
лигиозной принадлежности. 

Елена Леухина,
Отдел информации ЕАД



ПРОВОЗГЛАШАЯ ЕВАНГЕЛИЕ

Невозможное 
   в возможном

Первые три встречи духовным спикером на 
программе был Михаил Фомич Каминский. Под 
в д о х н о в е н и е м 
Святого Духа на ос-
новании Библии 
он знакомил при-
шедших на встречу 
людей со Спасите-
лем, рассказывал, 
что Иисус — един-
ственная надежда 
для человечества, 
призывал людей к 
покаянию и приня-
тию Христа в своё 
сердце. 

Встречи про-
ходили в форма-
те кафе — за сто-
ликами, в теплой 
дружеской атмос-
фере. Для гостей, 
кроме изучения слова Божьего, был представ-

лен очень актуальный семинар о фор-
мировании гармоничных отношений 
между родителями и подростками, ко-
торый подготовила и провела Киселева 
Вероника.

С 15 сентября в общине «Слово Твое» города Новосибирска при поддержке 
Адвентистского всемирного радио началась серия евангельских встреч под на-
званием «Невозможное в возможном». Программа будет проходить каждую 
неделю до 8 октября по пятницам, субботам и воскресеньям. 

На протяжении трёх встреч звучала христиан-
ская музыка. Музыкальные произведения испол-
няли как музыканты из самой общины, так и при-
глашенные гости из других адвентистских церк-
вей Новосибирска.

Следующие три встречи пройдут с 22 по 24 сен-
тября. Духовным спикером программы в эти дни 
будет пастор общины «Слово Твоё» — Киселев 
Александр Сергеевич.

Несколько человек, из пришедших на програм-
му, впервые были в адвентистской церкви. Кто-то 
из гостей уже посещает церковь, но еще не при-
нял решение следовать за Иисусом Христом. Цер-
ковь активно молится за этих людей и ожидает, 

что к окончанию программы, 8 октября, они при-
мут самое важное решение — посвятить свою 
жизнь Господу!

Отдел информации 
Центрально-Сибирской миссии8



КРЕЩЕНИЕ
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Ликуйте, небеса! 

Александр сделал правильный выбор, решив 
идти Божьим путем. А путь ко Христу был долгим 
и трудным. Верующая мать открывала сыну тай-
ны Слова Божья и приглашала посещать служе-
ние. Александр не раз соглашался и приезжал в 

Вешенскую общину. Но плотские вожделения ув-
лекали его, и он снова вел разгульную жизнь. Но 
вот в семью пришла беда – мать перенесла ин-
сульт и теперь уже не ходит. Александр ухажива-
ет за матерью третий год. Она просит читать Би-
блию, подключаться к общению с молитвенной 
группой через Телеграм. И сыну пришлось слу-
шать чтение пророческих книг и разбор уроков 
Субботней школы. Конечно, Александр срывался 
и уходил к друзьям, но молитвы матери, членов 
общины и Святой Дух действовал на мышление 
Александра.

Результат молитв — Александр сделал верный 
шаг и решил жить со Христом! Теперь его сердце 
наполняет радость, а у матери от радости льют-
ся слезы.

Александр решил принять крещение на приро-
де, по примеру Иисуса Христа. Все желающие уча-
ствовали в этом празднике в хуторе Гороховском 

В Вешенской общине 3 сентября прошло радостное событие — крещение 
Александра Плешакова. Он решил заключить завет с Господом, приняв Иисуса 
Христа своим Спасителем.

Шолоховского района. Особое служение прошло 
в праздничной атмосфере, прозвучали духов-
ные слова наставления, которые говорил пастор 
Андрей Васильев. Каждый пожелал поздравить 
Александра.

Ликовали и небеса за спасенную душу и серд-
ца каждого присутствующего на этом служении. 
Прозвучала молитва благословения, и все вместе 
прославили Бога.

После крещения собравшиеся готовили пищу 
на костре, накрыли стол, продолжая дружеское 
общение. 

Вешенская община желает Александру укре-
плять свою веру по Слову Божьему, служить Го-
споду, принимать активное участие в жизни об-
щины, уповать на Господа, а если встретит иску-
шения, то молиться и верить Иисусу Христу, кото-
рый одержал победу над силами зла и говорить: 
«Все могу в укрепляющем меня Иисусе Христе». 
(Флп. 4:13).

Екатерина ВИШНЯКОВА,
отдел информации, 

ст. Вешенская



КРЕЩЕНИЕ

Как юноше содержать 
в чистоте путь свой?  

Родился Алексей 19 апреля 2007 го-
да. Несколько лет назад его мама ста-
ла посещать богослужения в адвен-
тистской церкви, и подросток тоже 
принял решение ходить на богослу-
жения с мамой. Два года назад пастор 
азовской общины предложил органи-
зовать молодежный класс Субботней 
школы, и Алексей стал его активным 
участником. Видя его интерес и посто-
янство, служитель церкви предложил 
юноше заниматься по урокам «Так го-
ворит Библия» и готовиться к креще-
нию. Молодой человек с удовольстви-
ем согласился.

На протяжении 9 месяцев его гото-
вили к крещению, служитель церкви и любящие 
родители, церковь же усердно молилась о нем и 
с нетерпением ждала этого заветного момента. 
Посещая встречи по подготовке ко крещению ве-

ра Алексея крепла, и фор-
мировались библейские 
ценности и убеждения в 
истине. Алексей стал сме-
ло молиться и желать при-

Молодой азовчанин Алексей Суслов, который 29 июля заключил завет 
с Господом, уже получил в свой адрес много поздравлений в связи с таким 
важным в жизни событием. Сегодня мы хотели бы немного рассказать о пути 
молодого человека к Богу.

нять участие в служении в поместной общине.
И вот в субботу 29 июля молодой человек по-

святил свою жизнь Иисусу Христу, вступив с Ним 
в завет посредством водного крещения. 

«Креститься я решил для того, чтобы быть бли-
же к Богу, познать Его, каков Он, — признается 

16-летний Алек-
сей. — Также я хо-
чу рассказывать 
людям о Боге и Его 
любви, чтобы они, 
как и я, пришли в 
Его церковь. Всту-
пив в завет с Бо-
гом, я испытываю 
радость, уверен-
ность в том, что 
Бог меня всегда 
охраняет. Я твердо 
верю, что Бог меня 
никогда не оста-
вит, поддержит в 
любой жизненной 
ситуации. В Боге — 
моя надежда».

Приняв креще-
ние, Алексей по-
могает в служении 
даров, принимает 
активное участие в 
молодежном клас-

се субботней школы и открыт для новых трудов!
Молитесь за молодежь во всемирной Церк-

ви адвентистов седьмого дня, поскольку именно 
они могут стать будущим нашей церкви!

Максим КОМАРОВ,
Отдел информации РКО10



ХРИСТИАНСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

В новом учебном году в школе «Исток» — два 
первых класса и 20 первоклассников. Здесь ра-
ботают все классы — с перво-
го по одиннадцатый. Школа 
расположена в Христианском 
культурном центре. Есть так-
же онлайн-школа, в которой 
обучается еще 130 человек.

День знаний в школе про-
шел как всегда весело и яр-
ко. В зале Христианского куль-
турного центра было мно-
го учеников и их родителей. 
Каждый класс был представ-
лен отдельно. Будущих пер-
воклассников встретили апло-
дисментами, а они рассказали 
стихи со сцены. «За такое вы-
ступленье ждет ребят возна-
гражденье!» — отметила ди-
ректор школы Елена Петровна Смирнова, и ребя-
там в подарок преподнесли каравай. «Хлеб один, 
и много «Я». Вы теперь одна семья! Вы не ссорь-
тесь, все дружите, трудности на всех делите» – 
было дано напутствие ребятам.

Школа «Исток» действительно похожа на 
большую дружную семью. Здесь учат не только 
наукам, но и любви, заботе, пониманию. В шко-
ле проходят библейские уроки и уроки мудро-
сти, на которых изучают принципы Слова Божь-
его, учат жить в соответствии с христианскими 
ценностями.

Со словом наставления к собравшимся обра-
тился Евгений Кафтанов, священнослужитель, 
казначей Волго-Вятского объединения. Он под-
черкнул, что христианская школа отличается от 
обычной. Разница в том, что ученики этой шко-
лы являются еще и учениками Христа. А в этом 
ученичестве главное — проявление любви друг к 
другу. Евгений призвал учащихся и учителей все 
вопросы решать в духе любви.

Буратино и Мальвина, ко-
торых сыграли ученики пя-
того класса, тоже пришли на 
праздник. Буратино очень 
хотел получить ключ знаний 

Школа “Исток“ 
в Нижнем Новгороде 
начала новый учебный год

Первого сентября в христианской школе «Исток» прошел традиционный 
День знаний. В этом году школа открыла свои двери для 130 учащихся.
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ХРИСТИАНСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

и сразу стать умным. Мальвина предупредила, 
что такой ключик получить непросто. Она зага-
дала ребятам загадки, которые они успешно от-
гадали. А ключи знаний передали преподавате-
лям двух первых классов.

После классного часа в школе прошла тради-
ционная благотворительная ярмарка. Собранные 
на ней деньги отправляют на учебу сироте Панту-

и-Трипуру из Бангладеш. 
В этот раз школа собрала 
для Пантуи 9000 рублей. 
Этой суммы хватит, что-
бы оплатить трехмесяч-
ную учебу. А потом — в 
конце первой четверти 
— будет проведена но-
вая ярмарка и собрана 
очередная сумма.

В этом году у ребят 
запланирована разноо-
бразная внеурочная де-
ятельность. Каждый ме-
сяц посвящен какой-ли-
бо дисциплине. У ребят 
будут месяцы русского 
языка и литературы, ме-
сяц географии, финан-
совой грамоты, декора-
тивно-прикладного ис-
кусства, физкультуры и 

спорта, французского языка, химии, истории и 
музыки. Педагоги готовят разнообразные твор-
ческие задания и подвижные игры. К примеру, 
в конце сентября планируется провести Онегин-
ский бал.

Юлия Синицына,
помощник директора Отдела информации ВВО



“ПУСТИТЕ ДЕТЕЙ ПРИХОДИТЬ КО МНЕ”

Занятия в школе — особенная пора для де-
тей и их родителей; они всегда сопровождают-
ся преодолением каких-то трудностей. Как спра-
виться с непростыми задачами на предстоящий 
год? Ответы на эти вопросы можно найти у Бога, 
в Его откровениях для лю-
дей и дети могут иметь свои 
отношения с Ним. Об этом 
говорил, обращаясь ко всем 
присутствующим пастор 
церкви Юрий Головяшкин.

Детский отдел подгото-
вил сценку «Разговор с Би-
блией». Посредством этой 
истории ребята услышали, 

насколько важно с ран-
него возраста посвящать 
время изучению этой 
книги.

Подростки исполни-
ли пение «Тайны Божьих 
вершин нам открой», де-
ти помладше — Павлик 
Ярушкин и Аня Степанова 
— прочитали стихи о вере 
в Бога, пели песенки «Ан-
гел мой со мной» и «Все 
мы дети Божии».

Пастор и пресвитер 
возложили руки и в мо-
литве попросили Божье-
го благословения на всех 
детей и студентов, при-
шедших в этот день в цер-

ковь. Особая молитва была совершена за перво-
классницу Эльзу и её родителей, которые прие-
хали в Вологду из Белгорода.

Галина Суворова,
Отдел информации общины

Благословение детей на 
новый учебный период 

в Вологде 
2 сентября в вологодской общине адвентистов седьмого дня прошло 

служение благословения детей на новый учебный год.
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ДЕТИ В ЦЕРКВИ
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В этом году вологодский клуб 
следопытов пополнился двумя но-
выми участниками, а клуб искате-
лей приключений вновь открылся 
после двухлетнего перерыва.

Ребята и взрослые клубов се-
рьёзно готовились к этому празд-
нику. В программе были музы-
кальные выступления детей, сцен-
ка на тему интернет-зависимости, 
к тому же следопыты полностью 
взяли на себя проведение бого-
служения. Директор клуба, Алек-
сей Жигулев, рассказал проповедь 
«Хочет ли Бог видеть нас успешны-
ми», раскрыв ее на примере жиз-
ни царя Давида. В конце ее очень 
проникновенно прозвучало пение 
«Аллилуйя». Торжественным мо-
ментом богослужения стало по-
священие двух новых искателей 
приключений.

После богослужения был ор-
ганизован совместный обед де-
тей и родителей клубов, после че-
го взрослые и дети отправились 
в парк и поучаствовали в интел-
лектуальном квесте, который был 
организован с помощью старших 
следопытов. В завершении празд-
ника всех ждал вкусный торт. 
Клубные встречи начнутся уже в 
октябре. Ребят ждут новые ме-
роприятия, новые поездки и ин-
тересные приключения в новом 
учебном году.

Татьяна Жигулёва,
наставник клуба

Как провели 
  день следопыта 
      в Вологде 

16 сентября в вологодской общине адвентистов состоялось 
торжественное богослужение, посвященное Дню следопыта. Два 
новых участника вступили в клуб «Следопыт» и два в клуб «Искатели 
приключений».



СЛУЖЕНИЕ ДЕТЯМ

Следопытские слёты Волжского объединения 
в течение всего 2023 года были посвящены зна-
комству ребят с разными профессиями. На зим-
нике «Движители» ребята попробовали себя в 
качестве гончаров, поваров, кондитеров, столя-
ров, а также актёров, журналистов, видеогра-
фов, программистов и пр. Летняя смена стала 
продолжением темы по изучению профессий, в 
которую участники погружались ежедневно.

Все дни слёта были разбиты по темам и по-
священы библейским ремёслам: портной, фер-
мер, строитель, рыболов, плотник, священник. 

Утренние и вечерние 
богослужения, зада-
ния для группы на 
день, библейские уро-
ки, игры и сценки — 

всё было посвящено теме дня. Программа была 
настолько яркой и насыщенной, что дети просы-
пались раньше наставников в предвкушении но-
вых открытий дня.

Выбор специализаций был довольно боль-
шой: спортивные, водные, научные, творче-
ские и духовные. Все специализации прово-
дили профессиональные инструкторы, кото-
рые с радостью передавали свои знания и опыт 
следопытам.

Пожалуй, самой серьезной, но при этом попу-
лярной специализацией оказалась «Маркиров-
ка Библии». Несмотря на ее сложность, практи-
чески все ребята справились, а некоторые даже 
смогли пройти повышенный уровень! 

Специализации — это то, что следопыты про-
ходили в течение всего слёта, сдавали зачёты с 

Слет “Делатели” собрал 
следопытов Волжского 

объединения
С 7 по 13 августа на живописном берегу реки Ахтуба, на базе отдыха 

«Следопыт», прошёл очередной слёт следопытов Волжского объединения 
«Делатели».
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последующим получени-
ем нашивок. Но были ещё 
и мастер-классы — каждый 
день разные, которые, по 
сути, были знакомством с 
профессией на практике. На 
каждом из них ребята учи-
лись что-то делать своими 
руками: работать с тканью и 
швейной машинкой, выши-
вать и вязать, пользовать-
ся сельскохозяйственными 
инструментами и доить ко-
зу, варить металлоконструк-
ции, штукатурить и красить 
стены, выпиливать лобзи-
ком и даже прикручивать водопроводные кра-
ны. Многие делали все это впервые.

В субботу, в день «Плотника и Священника», 
были особые мастер-классы и специализации, 
которые проводили пасторы: личное благове-
стие, святилище, вестница Божья, управление 
ресурсами, литературный евангелизм, живая Би-
блия. Приглашать пасторов в качестве наставни-
ков на лагеря следопытов стало доброй традици-
ей и полезной практикой. Для ребят важно, что 
в каждой группе есть свой капеллан, к которому 
всегда можно обратиться по всем вопросам.

На подобных слетах помимо насыщенной и 
яркой программы происходят еще два важных 
события — крещение и посвящение в следопы-
ты. Весь лагерь — более 100 человек, а также 
гости стали свидетелями нового рождения трех 
душ, которые заключили завет с Богом, посвятив 
себя на служение. В субботу на богослужении 
прошло посвящение в следопыты: семеро под-
ростков и трое взрослых пополнили следопыт-

ские ряды. А во второй половине субботы про-
шёл конкурс «Памятные жемчужины», где все 
ребята смогли показать свои знания библейских 
текстов.

Каждый подобный слёт — это евангельский 
проект в действии. С каждым годом среди участ-
ников слёта становится всё больше детей из не-
адвентистских семей. В этот раз такие ребята 
были в каждом отряде. Они принимали предло-
женную программу, внимательно слушали про-
поведи и уроки, активно вовлекались во все про-
цессы и им это нравилось! Их родители, наблю-
дая за слётом через ТГ-канал, также погружа-
лись в христианскую атмосферу.

Слет оставил много ярких воспоминаний не 
только в памяти подростков, но и всех взрос-
лых. Организаторы верят, что впечатления и от-
крытия, знакомства и друзья, то, что было отда-
но и принято надолго останется в сердцах всех 
причастных и все знания и навыки, полученные 
на слёте, будут иметь продолжение в развитии, 

чтобы следопы-
ты смогли стать 
неукоризненны-
ми делателями 
своего дела.

Марина 
Панченко,

директор клуба 
«Пламя», 

г. Пенза,

Светлана 
Панкратова,
заместитель 

координатора КС 
ВО
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Около 200 человек собрались для того, что-
бы найти затерянные «Сокровища Африки» — 
именно такое название было выбрано коман-
дой слёта.

Вот, чем было наполнено время слета:
• Уроки послушания, дружбы, взаимопом-

ощи, благодарности и доверия Богу, каждый из 
которых был новым «драгоценным камнем», ко-
торые дети находили вместе с наставниками.

• Мастер-классы, на 
которых юные «жители Аф-
рики» учились новому.

• Спортивные игры, в 
ходе которых дети знако-
мились с коренными жи-
телями саванны — живот-
ными, учились навыкам 
командной работы, бук-
вально почувствовали себя 
героями настольной игры 

(да, причем она была в мегаформате). 
Но это не всё, сюрпризы ждали и родителей: 

в семейных стартах принимали участие и дети, и 
взрослые.

А еще каждый вечер начинался с общего про-
славления, за которым шла духовное слово пас-
тора, вдохновляющее слушателей на действия, и 
конечно же, общение командами у костра.

Был также субботний концерт, представление 
команд, розыгрыши призов, семинары для ро-
дителей, — всё не перечислить, однако эти мо-
менты однозначно объединяет одно — незабы-
ваемое эмоции и впечатления.

Это время стало благословенным для всех: 
команды слёта, которая одновременно служи-
ла и училась у «наследников Царства Небесно-
го», для самих детей, которые делали свои пер-
вые важные шаги на пути к Господу, и всех, кто, 
присутствуя там, являлся частью большой семьи.

Благодарность Богу за эти моменты и те «со-
кровища», которые были получены за эти дни.

Олеся ТИШКИНА,
Кубано-Черноморское объединение

В поисках 
настоящего сокровища

Провести почти целую неделю в атмосфере африканской саванны кажется 
чем-то невообразимым, но летний слёт Клуба искателей приключений 
Кубано-Черноморского объединения показал обратное.
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На фестиваль приехали более 50 участни-
ков разных возрастов, которые во славу Бо-
жью представили свои произведения в трех 
номинациях: вокальное исполнение (дуэ-
ты, квартеты, соло, хоровые произведения), 
поэтическое творчество и художественные 
произведения.

Фестиваль прошел в праздничной, вдох-
новляющей атмосфере, объединив всех 
присутствующих.

Каждый участник получил грамоту за уча-
стие в фестивале и сладкий подарок. Завер-
шилось мероприятие общим духовным гим-
ном, который спели все участники.

Виталий ЧУМАК,
Отдел информации Донского поля

“Звучание небес”
Под таким названием прошел в городе Макеевка фестиваль творчества, 

организованный семейным, женским и детским отделами Донского поля. 
Мероприятие объединило участников и зрителей из разных городов Донецкой 
и Луганской Народных Республик.



Заокский университет завершает прием заявок на 
программы заочного обучения (бакалавриат):

- Педагогическое образование («Начальные классы») 
- Педагогическое образование («Английский язык»)
- Лингвистика («Перевод и переводоведение»)

Срок обучения - 5 лет
Стоимость обучения – 51.500 рублей в год
Для абитуриентов старше 40 лет – скидка 20%
Прием документов до 30 сентября

Контакты Учебного отдела:
 8 800 101-90-85 звонок по России бесплатный

 +7 (48734) 2-01-20
 +7 902 903 95 20 

(мессенджеры WhatsApp, 
Telegram)

 E-mail: umo@zau.ru

ХРИСТИАНСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

В Заокском университете 
завершается прием  

на заочное обучение
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Дорогие друзья!

Вас приветствуют 
преподаватели 
музыкального 

направления кафедры 
педагогического 

образования Заокского 
университета! 

Поздравляем всех 
любителей музыки 

с наступающим 
Международным 

Днем музыки, который 
отмечается 1 октября!

Дополнительный 
набор на программы 
музыкального 
направления в ЗАУ

Заокский университет объявил дополнительный набор 
студентов на программу бакалавриата 
«Педагогическое образование (музыка)» 
- 4 года и «Интенсивный курс церковного 
музыканта» - 1 год.

Если вы желаете славить Бога в музыке, 
совершать музыкальное служение 
в своей церкви на высоком уровне, 
повысить свою квалификацию и 
уровень знаний и умений в пении, 
дирижировании, игре на инструменте и 
других видах музыкальной деятельности 
– наши двери открыты для вас!
Прослушивание для желающих обучаться 
на нашей кафедре состоится 28 сентября.

Контакты Учебного отдела:
8 800 101-90-85 
(звонок по России бесплатный)
+7 (48734) 2-01-20
+7 902 903 95 20 
(мессенджеры WhatsApp, Telegram)
E-mail: umo@zau.ru



В ФОКУСЕ - СЕМЬЯ

Программа проходила в формате лекций и се-
минаров. Встречи посещали члены церкви (28-
30 человек) и гости (2-4 человека) всех возрас-
тов. Спикером программы была Симончук Ал-
ла Михайловна, руководитель Отдела семейно-
го служения Дальневосточного униона церквей. 
Кроме того, Алла Михайловна проводила кон-
сультации для всех желающих по вопросам со-
хранения и развития семейных, супружеских, 
родительских отношений.

Родители с детьми, подростки, пары в воз-
расте, молодежь, которая находится в поиске 
спутника жизни, узнали какие трудности и про-
блемы могут возникать в разное время семей-
ной жизни, а также, как с ними справляться, что-
бы сохранить любовь, мир и взаимопонимание. 
На встречах размышляли над тем, как приобре-
сти позитивное мыш-
ление, проявлять дух 
благодарности, ра-
дости, доброты, уми-
ротворенности и на-
дежды. Более того, 
были организованы и 
практические занятия 
в игровой форме для 
присутствующих се-
мейных пар.

Проведение Не-
дели семьи оказа-
ло сильное влияние 
на умы и сердца всех 
присутствующих. По-
жилые пары вспоми-

нали и делились своими опытами и историями. 
Молодые супруги оценили глубину настоящих 
отношений, а молодежь узнала о законах созда-
ния счастливого брака и здоровых отношений.

Благодарность Богу и всем участникам за на-
шу встречу. 

Было много положительных отзывов и вот 
один из них: «Программа стала большим благо-
словением для каждого, кто на ней присутство-
вал. Каждый день давно знакомые всем библей-
ские истории раскрывались глубже и новые ис-
тины заставляли задуматься о том, что нужно из-
менить в себе, чтобы сделать жизнь своей семьи 
лучше и счастливее» (Ольга Гладышева).

Любовь Смирнова,
Отдел информации общины 

г. Петропавловск-Камчатский

	 Неделя	семьи	
    на	Камчатке

В общине города Петропавловск-Камчатский со 2 по 9 сентября прошла 
Неделя христианской семьи и брака под названием «Ключи к ментальному 
здоровью жизнестойких семей», в течение которой поднимались насущные 
вопросы, касающиеся эмоционального, духовного, физического здоровья в 
семейных и личностных отношениях.
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Ежегодно такие встречи проводятся по ини-
циативе Центра поддержки усыновления, что-
бы предоставить организованный и максималь-
но позитивный отдых для детей и взрослых. Кро-
ме того, для родителей проводятся интенсивные 
семинары на самые животрепещущие темы. 

Так было и в этот раз. Дети за это время хоро-
шо сдружились, а родители имели возможность 
послушать важные семинары от психолога Оль-
ги Аванесовой.

Все вместе в течение слета рассуждали над 
четырьмя шагами к спасению.

Так, в первый день под названием «Бог любит 
меня» говорили о том, что Господь дал жизнь и 
все необходимое для жизни, хранит и заботится.

Во второй день вспоминали историю грехопа-
дения, приходя к осознанию, что каждый чело-
век — грешник и обречен на смерть.

Темой следующего дня стал Христос, который 
стал Спасителем от греха и смерти.

И в заключительный день рассуждали о тек-
сте 1 Ин. 5:12, 13 «Имеющий Сына Божия имеет 
жизнь; не имеющий Сына Божия не имеет жиз-
ни», подводя итог о том, что Иисус пришёл на 
Землю, умер и воскрес, чтобы спасти всех греш-
ников, а также сейчас Он желает быть для каж-
дого Другом, Руководителем и Господом.

Именно с таким призывом впустить Иисуса в 
свою жизнь обратился на завершающем бого-
служении руководитель Центра поддержки усы-
новления Степан Аваков. В ответ на его обраще-
ние на сцену вышли несколько юных участников 
слета! Слава Богу! 

Ольга КАЛИНИНА

Слет для  замещающих 
семей на Дону

Летний слет для замещающих семей на христианской базе отдыха в 
Ростовской области стал уже доброй традицией. В этом году он прошел 
в августе и стал большим благословением для детей и взрослых, которые 
размышляли о шагах к спасению.



Приближаясь к концу 2023 года, мы каждый 
день понимаем, что надежда была, есть и навер-
няка будет оставаться той силой и теми крылья-
ми, которые поднимут нас выше страданий, бо-
ли и насилия.

12 сентября 2023 года состоялась встреча, 
организованная АДРA, с беженцами из Украи-

ны, которые в настоящее время проживают в 
г. Оргеев, Молдова, и в некоторых сёлах неда-
леко от города.  Темати-
ка программы была: «На-
дежда и жизнь в трудные 
времена».

На мероприятии при-
сутствовали около 80 че-
ловек. Целью этой встре-
чи было общение, узнать 
их духовное состояние и 
их потребности. Дать им 

ЦЕРКОВЬ В СЛУЖЕНИИ

Теплые лучи доброты  
для ближнего

23

надежду и уверенность в том, что мы с ними в 
эти чрезвычайно трудные времена. 

Эти люди выражали слова благодарности 
молдавскому народу за помощь, доброту и под-
держку, которые им были оказаны с тех пор, 
как они оказались на территории Молдовы, при 
этом отмечая, что их мечта, как можно скорее 

вернуться домой. Не-
которые из них—это 
наши земляки, ро-
дившиеся и жившие 
некоторое время в 
Молдове.

Все покидали 
встречу счастливы-
ми. Мы старались об-
нять и поддержать 
каждого, говоря сло-
ва надежды и обод-
рения. Присутству-
ющим также были 
предложены продук-
ты питания, за кото-
рые все участники 
встречи были очень 
признательны.

Даниела Ботнару,
руководитель 

Отдела женского служения общины 
г. Оргеев
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— Алексей Иванович, где прошло ваше дет-
ство, в какой семье? 

— Я родился в Ленинграде и вырос в верую-
щей семье. Мама была православной и водила 
меня в церковь, много молилась, любила Бога, 
но умерла, так и не взяв в руки Библию. Я чув-
ствовал, что Бог есть, по-своему искал Его. 

— Вы с раннего детства искали Бога? 
— Желание постиг-

нуть Его у меня было 
всегда. Окончив немец-
кую спецшколу, поступил 
на филологический фа-
культет Государственного 
Университета в Ленингра-
де на романские языки 
(французский, итальян-
ский, испанский, латынь) 
и еще взял английский. 
На курсе мы изучали ате-
изм, но изучали мировые 
религии. 

— Когда вы пришли 
работать в Эрмитаж?

— Это было в 1972 го-
ду. Знание языков по-
могло найти в Эрмитаже 
свое место. Оказавшись 
в мире искусства, я обна-
ружил, что европейская 
культура и живопись раз-
вивались в основном в 
рамках христианства. Это 
произвело на меня силь-
ное впечатление. Я хотел понять сюжеты картин, 
так что пришлось обратиться к текстам Библии. 
Я с удивлением обнаружил, что кроме Нового 
Завета, существует еще и Ветхий Завет. В нашем 
музее есть галерея, скопированная с лоджии Ра-
фаэля в Ватикане. Росписи выполнили русские 
мастера по повелению императрицы Екатерины 

в 1761 г. На потолке галереи знаменитая карти-
на, повествующая о сотворении Земли, Адама и 
Евы. Эти великолепные работы побуждали меня 
вдумываться в их смысл. Мне захотелось понять, 
почему многие западноевропейские мастера ис-
пользовали одни и те же сюжеты и образы. Ког-
да же пытался постичь их миропонимание, сно-
ва пришел к тому, что мне нужна Библия. И вот я 

пошел в музейную библи-
отеку и попросил эту Кни-
гу, объяснив, что мне она 
требуется для работы с 
экспозицией. Мне, конеч-
но же, отказали. В те го-
ды на получение Библии 
требовалось специальное 
разрешение.

— Библия была где-то 
выставлена?

— Да, она была в фон-
дах. У нас там много Би-
блий, даже есть долюте-
ровские Библии. В совет-
ское время иностранцы 
оставляли Библию на по-
доконниках, на диванчи-
ках. Но у нас было пра-
вило такое, что, если вы 
найдете эту литературу, 
она приравнена к антисо-
ветской. Ее нужно сдать в 
администрацию сразу же. 
Я тоже находил ее и тоже 
шел в администрацию, но 

листал, читал, что же тут такого опасного? Я не 
мог понять! Потом только понял, что она меняет 
сознание людей.  Коммунисты боялись, что лю-
ди теперь не будут строить коммунизм, если бу-
дут понимать Библию.

— А как появилась возможность читать 
Библию? 

Познавая Бога через 
красоту

Наше знакомство с Алексеем Ивановичем Сергеевым, филологом – 
романистом, сотрудником Государственного Эрмитажа, член Центральной 
общины адвентистов Санкт-Петербурга.
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— Я встретил человека в поезде, который си-
дел рядом со мной и открыл и читал Евангелие.

— Открыто в советские годы?
— Никто же не понимал, что это Библия. Лю-

ди ее никогда не видели, поэтому они не мог-
ли понять. Я спросил не мог бы он мне дать по-
читать эту книгу, так как это как раз то, что по-
может мне глубже понять сюжеты интересовав-
ших меня картин. И он пригласил меня с собой. 
До «того места» идти пришлось довольно дале-
ко. Мне было не по себе от всей этой таинствен-
ности. Ведь я делал явно что-то запретное.  Но 
в процессе общения я почувствовал, что чело-
век – хороший, почему-то у меня к нему возник-
ло доверие. Мы пришли в какую-то деревушку и 
вошли в деревянный дом. Там находилось око-
ло 40 человек. Меня позна-
комили с пастором Олегом 
Николаевичем Арефьевым. 
Позже я узнал, что попал на 
собрание церкви адвенти-
стов. Это была первая общи-
на адвентистов в Ленингра-
де. Во время собрания я сел 
поближе к выходу — на вся-
кий случай. Но вскоре понял, 
что пугаться совершенно не-
чего. В собрании царила до-
брожелательная обстановка. 
Тем не менее я не назвал но-
вым знакомым своего име-
ни, и так продолжалось пол-
тора года. Причем мои опа-
сения никого не удивили. По-
сещая собрания верующих 
человек, рисковал потерять 
работу. В то время на всю общину была толь-
ко одна Библия и мы читали ее по очереди по-
сле проповеди. Гораздо позднее, уже в 90-е го-
ды один иностранный гость привез еще один эк-
земпляр Библии, и Олег Николаевич, видя мой 
повышенный интерес к Слову Божьему, дал ее 
мне. Мои друзья в Ленинграде, которым я рас-
сказал о своем драгоценном приобретении, вос-
пользовавшись этим обстоятельством, стали де-
лать рукописные копии текстов Библии и дарили 
уже своим друзьям. Сейчас у меня дома есть Би-
блии на нескольких языках (я читаю на пяти), в 
разных переводах.

— А сколько вам 
лет было, когда вы 
пришли в церковь 
адвентистов?

— Я уже работал в Эрмитаже и мне было око-
ло 27 лет. Я очень благодарен тому случаю в по-
езде, и вы знаете, все случайности, подчеркива-
ют закономерность судьбы человека.

— То есть вы верите, что Бог усмотрел вашу 
встречу с церковью?

— Да, потому что на меня не было никакого 
нажима. У меня в Эрмитаже любовь к духовным 
ценностям возникла, а Бог приходит туда, где 
есть любовь, потому что Бог есть любовь. И вот 
эти две любви встретились. Эта любовь помог-
ла мне встретить другого человека, который был 
такого же на мышление, как и я.

— Если бы я, к примеру, не знала Бога и вы 
бы мне проводили экскурсию в Эрмитаже, че-
рез какие полотна вы бы мне показали Бога?

— Сейчас экскурсоводы рассказывают содер-
жание картин. А в то время можно было толь-
ко рассказывать искусствоведческий материал: 
композиция, краски.  Даже уже в период пере-
стройки мне говорили: «Алексей Иванович, вы 
хорошо рассказываете про картины, только рас-
сказывайте без религии». А я стал рассказывать 
не просто содержание, а смысл. Это главное. 

— Через что вы бы показали?
— Через красоту. Человек, который не пони-

мает истины, он не ценит красоты, духовно не 
развивается. Люди с высшим образованием при-
ходят, они просто ходят по Эрмитажу. А люди, 
которые знают истину, они присматриваются.  

— А когда вы приняли крещение?
— Началась перестройка, программы прохо-

дили, общие крещения, и вот в одном из таких 
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общих крещений я заключил завет с Богом.
— Как развивалась ваша жизнь после зна-

комства с церковью адвентистов?
— Раньше я довольно много занимался про-

светительской работой, водил экскурсии, нахо-
дился на различных руководящих должностях. 
Сейчас я сотрудник фонда музея. В исследова-
ниях творчества художников, раскрытии смыс-

ла произведений искус-
ства мне очень помогает 
Библия. Мои коллеги, со-
трудники Эрмитажа, пре-
красно знающие историю 
и теорию искусства, часто 
обращаются за разъясне-
нием духовного смысла 
картин на основе Священ-
ного Писания. Был пери-
од, когда я преподавал ан-
глийский для преподавате-
лей институтов. Более 10 
лет я преподавал лекции 
за рубежом, в США, в круп-
ных университетах, в том числе адвентистских. 
Пять раз я ездил в Америку с большими про-
граммами. Два раза читал лекции в Лома-Линде. 
В 1991 году в Вашингтоне выступал на Генераль-
ной Конференции перед директорами отделов. 
На телевидении у меня брали интервью для вос-
кресных программ. В своей общине я проводил 
серию лекций об искусстве в программе «Искус-
ство о вечном». Когда приезжали адвентисты из 

других стран посмотреть город, проводил для 
них экскурсии по городу и музеям Петербурга.

— Какую цель вы ставите, проводя 
экскурсию?

— Не передачу искусствоведческих знаний, а 
какую-то духовную информацию, чтобы ввести 
человека в духовный мир. Важно рассказать не 
просто содержание, а перевести на какой-то ду-

ховный уровень.
— Как вам удавалось делить-

ся своими знаниями о Боге с 
коллегами?

— Одну из сотрудниц я познако-
мил с церковью адвентистов. Она 
стала нашей сестрой. Она всему Эр-
митажу рассказывала: «Ой, я вче-
ра была у адвентистов. Так здоро-
во, так интересно!» А мне говорят: 
«Алексей Иванович, вы с ней не раз-
говаривайте! Она к адвентистам хо-
дит».  А я им отвечаю: «А что это та-
кое?» (улыбается) Сотрудники воз-
мущались: «Надо принять меры! 
Она ведь работает в идеологиче-

ском музее – Ордена Ленина и Красного Знаме-
ни Государственном Эрмитаже и при этом неиз-
вестно куда ходит!» Я говорю: «Слушайте! Собе-
рите материал, доложите, кто это, что за орга-
низация? А потом мы будем решать, что с ней 
делать. И, пока они собирали материал… нача-
лась перестройка».

— Вы всю жизнь поработали в Эрмитаже?
— Знаете, я еще в разных местах до этого ра-
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ботал понемножку, а последние 37 лет прорабо-
тал в Эрмитаже. Я работал на многих руководя-
щих должностях и водил делегации. Самый дли-
тельный период занимался тем, что организовы-
вал приём высоких гостей, 
президентов, королей. По 
залам Эрмитажа я водил и 
Королеву Елизавету.

— Какой она вам 
запомнилась?

— Вы знаете, я с ней 
встречался два раза. Один 
раз она приезжала инког-
нито, а второй — с офици-
альным визитом. Во время 
её второго визита, мы с ней 
практически не разговари-
вали. Она только слушала. 
Приезжали гости самого 
высокого уровня. Поэтому 
у меня много впечатлений 
осталось от таких интерес-
ных гостей. 

— Алексей Иванович, 
есть ли в Эрмитаже у вас 
любимые полотна, люби-
мые залы? 

— Что касается любимо-
го зала, он есть и полотна есть любимые. Ког-
да подходишь к какой-то картине она каждый 

раз воспринимается и 
по-разному. Рассказы 
экскурсоводов могут 
быть одни и те же, мо-

жет, но восприниматься по-
лотно будет по-разному, по-
тому что красота не в карти-
не, а в глазах смотрящих. По-
этому можно увидеть то, чего 
в обычной ситуации можно 
пропустить во время экскур-
сии. Потому что все зависит 
от духовного состояния че-
ловека, как мы настроены на 
добро, на зло или еще что-
то такое, то мы и увидим. И, 
вы знаете, вот до сих пор я 
хожу и всегда что-то новое 
подмечаю.

— В Эрмитаже? Несмотря 
на то, что вы там работали 37 
лет?

— Да, 37 лет, я на эту кар-
тину смотрел, и вдруг, вижу что-то новое. Истина 
очень часто многогранна.  Для меня, например, 
красота послужила толчком интереса к религии, 
чтобы понимать Господа.

— Чем еще вы интересу-
етесь, помимо искусства?

— Помимо всего осталь-
ного, я люблю домашнюю 
жизнь. Я люблю слушать му-
зыку, люблю литературу. Я 
слушаю на дисках западно-
европейскую литературу на 
разных языках. Сегодня мо-
гу слушать на французском, 
завтра на итальянском. Что-
то делаю и включаю слушаю 
художественные произве-
дения. Море удовольствия!  

— Какие евангельские 
отрывки вам по-особому 
значимы?

 «Возлюби ближнего, на-
пример, как себя самого». А 
почему, потому что мы себя 
не умеем любить. Эта пер-
воначальная любовь чело-
века к себе приходит, когда 

я с уважением отношусь другим людям. Тогда я 
начинаю любить самого себя. А что я в себе лю-
блю? Носик, глазки? Нет! Я должен полюбить в 
себе образ Божий. 

 С Алексеем Ивановичем 
беседовала Мария Вачева
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Кроме нашего телеграмм канала, мы также приглашаем вас посетить наши 
страницы в других популярных социальных сетях. Мы регулярно обновляем контент 
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другую полезную информацию. Подписывайтесь на нас в социальных сетях и будьте 
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Н О В Ы Й  Ж У Р Н А Л 

ПРЕОДОЛЕНИЕ
ЖУРНАЛ, КОТОРЫЙ ТЫ МОЖЕШЬ СМЕЛО
ПОДАРИТЬ СВОЕМУ ДРУГУ ИЛИ СОСЕДУ.

ПРОДОЛЖАЙ ДЕЛИТЬСЯ вестью надежды!
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